

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Sábado 2 de junio de 1860.

NÚM. 472.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 33 minutos.
Pónese á las 7 horas y 23 minutos.

Sale la luna á las 7 h. y 44 m. de la noche.
Pónese á las 3 h. y 50 m. de la mañana.

FRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

REVISTA ESTRANJERA.

La insurreccion de Sicilia, despues de los acontecimientos últimos de las provincias centrales de Italia, y el arrojado de los expedicionarios capitaneados por Garibaldi, son sucesos que á mas de la gravedad que en si tienen, envuelven una amenaza terrible á los demas paises, que hasta ahora se han visto libres de la plaga revolucionaria.

No se comprende que haya un hombre tan indiscreto y tan osado que se lance á una empresa como la que trata de llevar á cabo el general piemontés, sin contar antes con el apoyo de alguna potencia ó con la seguridad de que secundarán su grito de insurreccion los pueblos á quienes intenta sublevar.

La expedicion de Garibaldi, compuesta á lo mas de 2,000 hombres, seria una locura suponer que pensaba hacer frente á un ejército tan respetable como el de Nápoles, y por mucho que contase con el levantamiento de los pueblos, esta es una esperanza bien poco fundada, porque hemos visto repetidas veces cuán poco éxito han tenido las sublevaciones que en ella se apoyaron.

Hasta ahora, que sepamos, ninguna parte, grande ni pequeña del ejército napolitano se ha unido á los insurrectos, sino, por el contrario, todas las noticias indican que las tropas reales cumplen su deber con un arrojo y decision admirables. Luego tampoco Garibaldi tenia ganado el ejército.

¿A qué, pues, esa descabellada tentativa si fuese un hecho aislado, hijo únicamente de la pasion revolucionaria?

Ni se comprende, ni es posible que quepa tal locura en ninguna imaginacion, por mas ardiente y exagerada que sea.

Lo que de aqui se desprende, lo que muchos han creido ver en este suceso, es la mano oculta de Inglaterra alentando al Piemonte y la ambicion del gobierno de Turin empujando á Garibaldi, para probar la fortuna en el territorio napolitano.

Si la expedicion se malogra, si los aventureros pagan alli con su vida la audacia de su loca intencion, ¿qué habrá perdido el Piemonte? Nada absolutamente; deshacerse de unos cuantos elementos dañosos, que solo perjuicios podian traerle en lo sucesivo, y limpiar el reino sardo de esa tropa revolucionaria, que no sirve mas que para proporcionar trastornos á la sociedad y temores incesantes á los gobiernos.

Si, por el contrario, la tentativa produjese buen éxito, porque los pueblos de Sicilia levantasen el grito de insurreccion y todo el reino de Nápoles le secundase, entonces la caída de Francisco II seria el engrandecimiento total de Victor Manuel, y aunque la Cerdeña tuviese que ceder á la Inglaterra, en pago de sus buenos servicios, la isla de Sicilia, siempre le quedaba el resto del reino napolitano para anexionarle á sus dominios.

En el primer caso, es decir, si la tentativa abortaba, Garibaldi y los suyos serian condenados por el gobierno piemontés; en el segundo, si el triunfo quedaba por ellos, se les proclamaria héroes y mártires de la independencia italiana.

Esta es la única interpretacion que puede darse al suceso de que se trata, porque de otro modo ni se comprende que Garibaldi se hubiera atrevido á realizarlo, sino alentado y hasta quizá engañado por la Cerdeña y la Gran Bretaña, ni se comprende tampoco que el gobierno piemontés no haya tenido medios para impedir la expedicion.

Lo cierto es que este acontecimiento ha alarmado, y con sobrada razon, á todos los pueblos de Europa, porque al considerar el descaro con que se verifica y la indiferencia con que los gobiernos estranjeros lo presencian, cada pais se echa la cuenta de que mañana podrá sucederle lo mismo, y no tiene que esperar ni el cumplimiento de los tratados y los derechos existentes, ni el apoyo de las demas potencias, caso de que no se le cumplan y respelen.

La verdad es, que con el actual sistema político europeo caminamos á un completo desquiciamiento social, en el que ni las instituciones, ni los tronos, ni las propiedades, merecerán respeto alguno el dia que la revolucion desbordada invada todos los paises.

A los monarcas, mas que á nadie, toca hoy pensar en el porvenir de sus coronas, no dejándose seducir por una confianza ilimitada, sino sondeando bien y por si propios las necesidades y el verdadero carácter de sus pueblos, y rodeándose de hombres probados en todas circunstancias, y cuyos antecedentes políticos ofrezcan una completa seguridad.

A los gobiernos toca velar por las instituciones que están obligados á sostener, y hacerse cargo de que á veces una pasion política, ó la satisfaccion de compromisos personales, pueden acarrear la ruina de un Estado.

La situacion de Europa, por todas partes lo oimos repetir, y al repetirlo nosotros no somos mas que eco de la voz pública, la situacion de Europa es gravísima, y hoy mas que nunca hay necesidad de que estén alerta las naciones y se prevengan contra todo movimiento en el interior, y contra cualquier tentativa que pueda venir de fuera.

Si hemos de creer los despachos recibidos anoche, la insurreccion siciliana va propagándose, y á pesar de lo que ayer manifestábamos sobre los triunfos de las tropas reales, parece ahora que llevan, por el contrario, la mejor parte los expedicionarios.

Si el despacho telegráfico es auténtico, ofrece bastante gravedad, porque su fecha de Nápoles no puede dar lugar á creer que sea parcial en favor de los revolucionarios.

La ansiedad crece entre el público por momentos, y todos deseamos saber lo cierto y conocer pronto el desenlace de tales sucesos.

La indicacion de que las reformas no han producido efecto, no chocaba tanto, porque prueba que el gobierno napolitano se ha visto en la necesidad de ofrecerlas. Regularmente ya cuando se llega á casos extremos, son inútiles los proyectos para terminar buena mente el conflicto, y no hay otro medio que la fuerza.

Por eso en las actuales circunstancias los hombres de orden no deben dejar de aconsejar á los gobiernos la prudencia, el tino, y sobre todo, la prevision, para que se adopten oportunamente las disposiciones mas conformes con el carácter y las exigencias de los pueblos.

Acaso alguna parte de la responsabilidad de los deplorables acontecimientos porque está pasando el reino de las Dos-Sicilias, la tengan los que no han sabido aconsejar con tiempo á aquel monarca la senda de convenientes reformas que debiera haber seguido en la política y la administracion de sus pueblos.

Las noticias que el correo ordinario trae de los filibusteros garibaldinos, cuentan que estos crearon en Marsala, luego que llegaron un comité, el cual adoptó inmediatamente sus disposiciones para establecer relaciones con las principales ciudades de las provincias de Girgenti, Siracusa, Batavia y Cultamenta. El cuerpo expedicionario se hallaba, segun parece, á la fecha de las últimas noticias entre Catalafini y Alcamo, sobre el camino de Palermo, habiendo dejado á su izquierda la ciudad de Trápani, y asegurando sus comunicaciones con Marsala, que es su base de operaciones.

En esta poblacion se habian levantado algunas fortificaciones para poner la poblacion al abrigo de un ataque de las tropas reales.

Tal era la situacion de los combatientes cuando tuvo lugar el primer encuentro, sobre el cual aun no tenemos pormenores.

El general Lanza, que pasa por uno de los mejores del ejército napolitano, y jefe superior de las tropas reales en Sicilia, habia llegado á Palermo. El general Lanza, siciliano de nacimiento, es conocido en Italia por su carácter afable y moderado.

La *Gaceta oficial* de Turin ha publicado un artículo respondiendo á las acusaciones de connivencia lanzadas contra el ministerio piemontés con motivo de la expedicion de Garibaldi. Resulta de las esplicaciones del diario oficial, que la prudencia no permitió al gobierno hacer mas que desaprobacion la empresa. Y sin embargo, llevó su buena voluntad hasta transmitir á los buques sardos la orden de impedir el desembarco de los filibusteros.

A cualquiera se le ocurre al leer esto que hubieran hecho mucho mejor las autoridades piemontesas en impedir su embarco.

Las disensiones entre el rey Victor Manuel y los prelados de sus nuevas provincias comienzan ya á declararse.

En Florencia y en Bolonia se ha negado el clero á cantar el *Te-Deum* en celebracion de

la promulgacion del estatuto sardo. Los obispos de Faenza, de Imola y el vicario de Bologna están procesados. El arzobispo de Pisa, preso.

Entretanto cunde el descontento en Toscana hasta el punto de aparecer diariamente en Florencia y otras ciudades del ducado pasquines que piden la restauracion del soberano desposeido.

Escriben de Pesh á la *Prensa* de Viena, que se espera la publicacion de una carta autógrafa del emperador de Austria, por la cual se permitirá á las superintendencias que no se han constituido todavía, que formen asamblea regular para deliberar acerca de su participacion en las conferencias generales y sobre las proposiciones que han de presentar al sínodo. Se les concederá tambien que elijan libremente sus superintendentes y sus curadores, y no se continuarán los procesos entablados contra algunos protestantes.

Todas estas medidas indican que Francisco José persiste en su laudable sistema de hacer algunas concesiones á la Hungría.

Pasemos á las noticias de Oriente, que con las de Italia, comparten hoy el público interés.

El acuerdo que se decía establecido entre Inglaterra, Austria y Prusia, se cree falso.

No puede menos de notarse que entre la cuestion de Italia y la de Oriente hay una conexión íntima, puesto que en el instante que la Europa se ocupa de la primera surge la segunda. Hemos oido rumores de proyectos anexionistas que forman algunas potencias y que reservamos por ahora, hasta ver si los sucesos próximos á verificarse los confirman.

Turquia ha reunido en las fronteras de Servia, segun noticias de Serajewo, grandes masas de tropas que constituyen 41 brigadas, y rodean toda la frontera Servia desde el rio Sava hasta la Bulgaria, cerrando casi toda aquella linea dobles puestos avanzados.

Las principales fuerzas se concentran en Vichegrad, en cuyo punto se hallan el estado mayor y la artillería guardados por algunos miles de bachibozouques, que son el terror de los cristianos, y que á las órdenes de Zaim Soultanowitch causan á estos verdaderos tormentos. El número de dichas tropas y las que ocupan la Herzegowina pasa de 40,000 hombres.

Sobre el Drina se han colocado 36 cañones, y la caballería se ha repartido á la intermediación del Bajalato de Zworinki, en cuyo punto manda en calidad de caimacan, Aris-Baja, que posee la confianza de los beyes y los agás. Ha inspeccionado Novi-Bazar, Vichegrad y toda la linea de Drina, y ha pedido en seguida refuerzos á Albania y Herzegowina, en cuyas provincias y en Rumeilia hay reservas, que ademas de los numerosos bachibozouques, cuentan con 36,000 hombres del Nizam.

ALCANCE.

Los periódicos llegados anoche por conducto del vapor *Mahones* adelantan poco en sus noticias á las que teniamos ya. Lo mas notable que contienen es lo que sigue:

El Diario de Tarragona dice que se ha recibido allí un telegrama del Capitan general anunciando que el regimiento de Gerona iba á trasladarse á Mallorca, y posteriormente anuncia ya la llegada del 2.º batallon que se hallaba en Vilaseca.

Madrid 27 de mayo.

La apertura del Parlamento, verificada ayer con la solemnidad de costumbre, inaugura naturalmente un período de vida y de movimiento político, que creo será fecundo en peripecias y en incidentes. Ayer celebró el Congreso la primera sesion ordina-

ria y ya en el salon de conferencias se revelaron ciertos síntomas que reflejan vivamente el estado de la Cámara. Aquí, amigo mio, por lo visto todo el mundo se ha crecido. El general O'Donnell viene con mas talla política de su campaña gloriosa, y los diputados, como si aspiraran á nivelarse con aquella gran figura de nuestra historia contemporánea, tambien me parecieron ayer como haciendo esfuerzos para tener mas talla que en la anterior legislatura. Se empieza á hablar de un centro de *independientes* al cual pertenecen ya diez ó doce diputados jóvenes, y los maliciosos suponen, sin fundamento por supuesto, que los acaudilla el Sr. Cánovas del Castillo. Pero la *Correspondencia* se ha apercibido del rumor y sin nombrar al joven director de administracion, lo desmiente anoche terminantemente. Sea de esto lo que quiera, lo cierto es que la fraccion de los independientes tiene por núcleo á algunos jóvenes procedentes del partido conservador, que ven con celos, mal disimulados, que se considera mas que á ellos á sus antagonistas de ayer, rivales de hoy, en el palacio del duque de Tetuan. Esto no pasa de ser una cavilacion infundada, pero indudablemente existe, y los que se suponen un tanto desairados, tratan de enarbolar esa bandera de independencia en determinadas cuestiones, sin separarse por eso del gobierno en las mas capitales.

La primera señal de vida que ayer quiso dar este pequeño círculo se dibujó en la votacion de secretarios. D. Leopoldo tenia un empeño en que la reeleccion de la mesa fuese general. Las variaciones en materia de personas le producen la impresion mas desagradable. No obstante los independientes quisieron llevar á una de las secretarías al señor Herrera y se lanzaron á propagar su candidatura. Uno de los diputados que con mas interés abogaban por ella era el señor Gasset y Artime, oficial de la Direccion de contribuciones, muy amigo del general Serrano. Apenas se apercibió el presidente del Consejo de estas predicciones para introducir la division en la votacion de secretarios, dicen los que frecuentan aquellos salones interiores, que se incomodó bastante llegando á apostrofar con alguna severidad al señor Gasset, á quien dijo que no necesitaba recordar que los diputados empleados que se decidían á hacer la oposicion al gobierno, debían empezar antes por dejar sus destinos. Este incidente produjo gran sensacion en el salon de conferencias, y á mi juicio fué causa de que aprovechándose las oposiciones del efecto de estas palabras, lograsen relegar al último sillón de secretario al señor Goicoerrotea, que habia sido el primero. Este joven y apreciable diputado se propone renunciar porque se cree lastimado en su amor propio bajando de primero á cuarto.

Pero estas no pasan de ligeras nubecillas que no creo se condensen en términos de producir una inminente tempestad. D. Leopoldo tiene gran prestigio y es muy considerado en Palacio y en las Cortes. Si tiene, como espero, la suficiente calma para oír con su característica sonrisa los cargos de las oposiciones en los candentes debates que están avocados y al terminar la legislatura modifica el gabinete en un sentido aceptable para todos, liberalizándole sin dar preponderancia á ninguno de los dos elementos que constituyen juntos, no separados, la union liberal, habrá salvado todos los escollos y tendremos por algun tiempo un gobierno tan estable como lo demandan las necesidades apremiantes de nuestro desarrollo material é industrial.

La crisis promovida por el movimiento que se anunciaba en el personal de algunos ministerios no ha hecho hasta ahora ninguna víctima. El subsecretario de Gracia y Justicia, Figueroa, continua en su puesto, y segun se trasluce de lo que dice anoche la *Epoca*, no le dejará ya. Yo lo celebro, porque estas modificaciones pequeñas, sin satisfacer á nadie alarman á todos. La sola inminencia de la sa-

lida del Sr. Figueroa ha bastado para entibiar las relaciones de la fraccion conservadora con el duque de Tetuan, pero pasado el golpe, como parece, espero que entre unos y otros vuelva á renacer la mutua confianza.

Todo el mundo espera con impaciencia los debates de contestacion al discurso de la Corona. Este documento no ha gustado generalmente, pues sobre ser pálido y descolorido tiene notables emisiones. Es probable que en el Senado se dé antes la batalla, porque ya se nombró ayer la comision, operacion que no podrá hacer el Congreso hasta el martes. En la comision senatorial figura, y lo celebro mucho, el marques de Guad-el-Jelú que á no dudarlo tratará en toda su estension la cuestion de Africa, explicando satisfactoriamente para el general en jefe las frases de una de sus proclamas, de que tanto partido han querido sacar los enemigos de ambos generales, de que, «ganando todas las acciones, se puede perder una campaña.» El marques de Miraflores tomará á su cargo la cuestion de la amnistia de que fué paladin en su folleto escelente, y el marques de la Habana, tambien de la misma comision, se encargará probablemente de las cuestiones relativas á Cuba y á Méjico.

Hoy se reunen los diputados de la mayoría para acordar las candidaturas de la comision de mensage y demas permanentes.

Mañana se espera aquí al representante de España en Turin al que ha obsequiado mucho en esa capital el general Dulce.

Barcelona 27 de mayo.

Seccion de Fomento del gobierno de la provincia de Barcelona.

El director general de obras públicas al gobernador de Barcelona.—Están resueltas las cuestiones de ensanche de Barcelona y de mejora del puerto, y esta semana se publicarán las órdenes en la *Gaceta*. Barcelona 28 de mayo de 1860.—P. el Director, Manuel Avión.—Es copia.—Llaserá.

—Hemos oido asegurar, que los Excmos. é Ilmos. señores arzobispo de Tarragona y obispo de Barcelona han merecido la distinguida honra de que su Santidad Pio IX. los elevase á la alta dignidad de sus preladados domésticos con el carácter de asistentes al Sacro Solio Pontificio, agraciando además al primero con el título de conde romano.

Paris 28 de mayo.

«Con el epigrafe *Espedicion de Garibaldi* leemos en la *Patria*:

«De dia en dia aumenta la importancia de las noticias de Sicilia. Los esfuerzos de la insurreccion se encuentran concentrados sobre la capital de la isla, cuya toma hará entrar á la situacion en una fase enteramente nueva.

Asegúrase que en seguida que Palermo estará en poder de la insurreccion, un decreto dictatorial declarará al pais anexado al nuevo reino de Italia, bajo la ratificacion del pueblo siciliano, que será consultado por medio del sufragio universal. Asegúrase al propio tiempo que se instituirá de una manera permanente, bajo la presidencia de Garibaldi, quien en su calidad de dictador, ejercerá las funciones de jefe del poder ejecutivo, un gobierno compuesto de algunos miembros elegidos entre las personas mas notables de Sicilia.

Esta combinacion dará una direccion regular y enérgica á la insurreccion y su resultado será arrastrar á los habitantes que permanecen al-jados del teatro de las operaciones, que se unirán á un gobierno formado en medio de la lucha y del cual verán los actos, pudiendo al mismo tiempo apreciar su conducta.

La insurreccion se organiza y toma tales proporciones, que su resultado definitivo no parece hoy dudoso. La toma de Palermo debe considerarse como cuestion de tiempo, puesto que es un hecho que parece inevitable.

Se asegura que las autoridades de Palermo han tomado todas las medidas convenientes por si llega el caso de tener que evacuar la ciu-

dad. Los archivos desde la administracion se han llevado á bordo de las fragatas napolitanas para ser llevados á Mesina á donde el general Lanza tiene intencion de trasladar el gobierno de Sicilia.»

«Londres 28 de mayo.—El *Morning-Post* pretende que la situacion de los cristianos en Turquía ha sido mal interpretada. La Rusia podia antes reclamar la proteccion esclusiva de los cristianos, pero el tratado de 1856 ha cambiado esa situacion. No es extraño que la Rusia saque entre tanto partido del texto de dicho tratado para acusar á la Turquía ante las demás potencias.

Todos los firmantes del tratado de 1856 tienen un derecho igual de accion en favor de los cristianos de Turquía y si Rusia, como firmante, se queja en favor de sus correligionarios no puede desatenderse su queja. Pero puede suscitarse la cuestion con objeto de decidir si es justificada una convocacion de la conferencia, y no seria posible rechazar pura y simplemente las proposiciones de la Rusia, asi como no es probable que Francia haya modificado su politica en Oriente.

Suponiendo sin embargo que la conferencia, propuesta por la Rusia se reuna y se componga únicamente de cinco potencias, reuniéndose dicha conferencia bajo la base del tratado de 1856, que es favorable á la independencia de Turquía, esta contaría con la mayoría de los votos hasta en el caso en que Francia le fuera desfavorable pues la Inglaterra, la Prusia y el Austria votarian indudablemente por la Turquía.»

Montpellier 29 de mayo.

Escriben de Marsella con fecha del 26 al *Mensajero del Mediodia*:

«Esta mañana se ha recibido la mala de la India por el *Vectis*. A bordo de este vapor ha llegado el gobernador general de la isla de Malta, que parte esta misma tarde para Londres. Dicese que ha sido llamado por el gobierno, quien debe darle instrucciones eventuales sobre los acontecimientos de que pudieran ser teatro el Mediterráneo. Tambien han llegado el procurador general de Pondichery y el general Bazaine. Hoy se esperaba en Tolon al general Bourbaki.»

—Escriben de Tolon con fecha del 25 al propio periódico:

«Ayer á la una de la tarde fondeó en la rada la escuadra de evoluciones. A pesar de las órdenes urgentes que le prescriben que embarque inmediatamente tres meses de víveres y repuesto de objetos de á bordo en el mas breve plazo posible, no es menos positivo que no ha recibido aun la orden de partir. Esta medida no ha tenido mas objeto que tenerla preparada para partir á la primera señal.

La fragata de vapor de primera clase la *Foudre*, que debia partir de las islas de Hyeres para Nápoles, ha recibido contra-orden y ha sido llamada á Tolon para hacer los arreglos necesarios á fin de recibir á bordo en uno de los puertos de Marruecos á un embajador y su numeroso séquito que ha de venir á Francia á desempeñar una comision extraordinaria. (Se asegura que es el hermano del Emperador de aquel país.)

El navio de 400 cañones y 900 caballos el *Castiglione* será botado al agua desde los astilleros de Mouvillon el 4 de julio próximo. Esta fecha fijada por el ministro hace suponer que el emperador al dirigirse á Niza pasará en aquellos dias por Tolon.

Ha debido reunirse una comision á bordo del navio el *Temible*, á fin de hacer la prueba de un nuevo sistema de telegrafia maritima que el inventor ha simplificado mucho.»

Paris 29 de mayo.

En el discurso que M. Fould, ministro de Estado, ha pronunciado en Tarbes, dice que la moderacion del Emperador en la última guerra, es una prenda cierta de su moderacion en lo porvenir. El Emperador quiere solamente asegurar á Francia el rango que le pertenece. A pesar de los acontecimientos

que traen en perturbacion á algunos Estados, y de la agitacion que los partidos procuran crear, Francia puede dedicarse con seguridad á sus trabajos, pues sábase ya que el Emperador es bastante fuerte para inspirar á todos respeto en lo que atañe á sus derechos. El Emperador es un vecino demasiado leal y aliado demasiado fiel para amenazar á los demás. (*Monitor*.)

Las noticias de Sicilia continuan siendo contradictorias, pero se ha confirmado la noticia de que Nino Bixio ha sido muerto.

Turin 28.—No ha terminado todavia la discusion sobre el tratado de cesion de la Saboya y Niza.

Paris 30 de mayo.

Londres 30.—El *Globo* publica un parte, que dice ser oficial, anunciando que los insurgentes han tomado posesion de una gran parte de Palermo; que algunos regimientos napolitanos se han sublevado contra sus gefes, y que los buques napolitanos bombardean á Palermo.

Turin.—El tratado de cesion de la Saboya y Niza ha sido adoptado por 229 votos contra 33; habia 23 diputados ausentes.

Marsella 29 de mayo.

Recibo en este momento cartas de Roma, Nápoles y Palermo.

Las de Roma del 24 nada dicen de la dimision de Lamoricière, anunciada por un parte telegráfico recibido por la via de Turin, como un rumor acreditado en Ancona. Desde entonces acá, al contrario, el general ha salido de Roma para dirigirse á Viterbo á fin de tomar nuevas medidas defensivas. Un segundo parte del coronel Pimodan, jefe de Estado mayor de Lamoricière, sobre el combate de Montefiascone, inserto en el diario oficial del 22, dice que á causa de haber sido saqueado el pueblo de Latera por la partida de Zambianchi, los campesinos han cogido algunos individuos de la partida y que uno de esos *malvivents*, como los llama el diario oficial, ha sido muerto á garrotazos. Los campesinos de las inmediaciones, sobre todo los de Casano, habian pedido ser armados, lo cual les habia sido concedido.

El capitán Corelli, el teniente Gomez, y cinco gendarmes del ejército pontificio han sucumbido á causa de sus heridas. Esto ha exasperado á los soldados.

Circula una noticia que ha producido una grande sensacion en los círculos diplomáticos de Roma. Se asegura que el principe Wonsky, embajador de Rusia en Nápoles, que acaba de pasar algunos dias en Roma, es portador de instrucciones muy terminantes contra el desmembramiento de las Dos Sicilias y todo cambio de dinastia en dicho país. Si esta noticia que recibo por muy buen conducto se confirma, ofrecerá una discordancia manifiesta con la Inglaterra, que no solamente apoya la revolucion de las Dos Sicilias, sino que acaba de declararlo por medio del *Observer*.

A pesar de los envios incansantes de dinero á Roma por el vapor francés, las dificultades financieras siguen en aumento. Háblase de la creacion de papel-moneda.

M. Grammont ha tenido un ataque de mal de piedra. Sin embargo, el embajador no habria salido para los baños si las relaciones entre Roma y Francia hubiesen sido mejores, y si el gobierno francés, en su descontento, no hubiese querido declinar la responsabilidad de los acontecimientos.

De Nápoles no hay mas que la confirmacion del pánico comercial. M. Rothschild ha desembarcado en Francia grandes cantidades de dinero que remite á Londres para ponerlo en seguridad.

Las noticias de Palermo alcanzan al 21. Sigue el pánico en la ciudad; se esperaban grandes combates, pero nada se sabe definitivamente sobre el desenlace que habia anunciado ya los partes de Turin.

Cotizacion oficial de las bolsas de Madrid, Paris y Londres en el dia 30.

Madrid.—3 por 100, 48.—Diferida, 38-40.—Personal, 44-45.

Paris.—3 por 100 frances, 69-50.—4 1/2 por 100 id., 96-25.—Interior español, 46 1/8.—Exterior, 48.—Diferida, 37 3/8.

Londres.—Consolidados, 95 1/8 á 1/4.

EL CORREO.

SECCION OFICIAL.

Administracion principal de correos de Mallorca.

El lunes 4 del corriente se despachará correo para Ibiza y Valencia con el vapor don Jaime I á las seis de la tarde; y el jueves siguiente á las once de la noche para Mahon. Palma 2 de junio de 1860.—P. A.—Pedro José Sampol.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 1. de junio.—De Mahon en 1 dia laud Escampavia Santiago, de 65 ton., pat. Bartolomé Garles, con 14 mar. y lastre.

Buques despachados.

Dia 30.—Para Sthora laud Saugre, de 64 ton., pat. Juan Moll, con 6 mar. y lastre.

Para Argel laud Isabel, de 20 ton., pat. Guillermo Bosch, con 4 mar., 1 pas. y frutas.

Para Marsella polacra Soledad, de 109 toneladas, cap. D. Antonio Salas, con 11 mar. y varios géneros.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

La Santísima Trinidad y San Isaac monge.

Cultos.—Para mañana domingo.—En S. Jaime habrá fiesta dedicada á la Sma. Trinidad. A las nueve y media se procederá á la bendicion de un cuadro y acto continuo se dirá la misa mayor en la que predicará D. Miguel Meliá Pro. A las cinco de la tarde se cantará el trisagio de los Serafines.

En S. Miguel en honor de la Sma. Trinidad á las diez habrá misa solemne y al anoecer se dará fin al triduo.

En las Capuchinss para solemnizar la conclusion del mes de mayo á las siete habrá comunión general; á las diez la música cantará la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Francisco Mulet Pro. y á las cuatro de la tarde despues de un rato de meditacion se cantarán visperas solemnes.

En la Merced tambien se solemniza la conclusion del mes de mayo. A las siete se hará la comunión general; á las diez habrá misa solemne con sermon, siendo el orador D. Domingo Alzina Pro. y al anoecer se concluirá la devocion del mes de mayo.—S. D. M. autorizará estos actos.

En la iglesia del Sto. Hospital general con el mismo objeto á las diez de la mañana habrá misa solemne con sermon que dirá D. Jaime Serra Presbítero.—Por la tarde continuará el devoto quincenario de la Sangre.

En S. Francisco de Asis con el propio objeto á las siete de la mañana tendrá lugar la comunión general; á las nueve y media se cantará la misa mayor en la que predicará D. José Serra. Pro. y beneficiado en la Catedral y á las cuatro y media de la tarde se rezará la Corona y habrá un rato de oracion mental.

En el Temple se obsequiará al Sto Cristo, cantándose á las nueve y media nona y luego la misa mayor. Al anoecer despues de rezada la Corona habrá un rato de oracion mental y el trisagio de los Serafines.

En la iglesia del lugar de la Vileta se solemniza la fiesta de la Sma. Trinidad, cantándose á las diez de la mañana la misa mayor en la que predicará D. Juan Angelo Torrens Pro.

Por todo lo que va sin firma

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga

SECCION DE ANUNCIOS.

El Horizonte.

DIRECTOR Y PROPIETARIO

12 REALES
AL MES
EN MADRID.

DON JOSE GUTIERREZ DE LA VEGA,
ex-Diputado á Cortes.

15 REALES
AL MES
EN PROVINCIAS.

Toman parte en su redaccion muchos actuales diputados y senadores, y antiguos ministros de la Corona.

El Horizonte se publica todos los dias del año, tiene el mismo gran tamaño que los diarios mas grandes é importantes de Madrid, y sin embargo, resulta que es una publicacion extraordinariamente económica, pues que el precio de suscripcion es mucho menor del que hoy tienen algunos periódicos de su misma estension y aun mas pequeños, los cuales cuestan 20 rs. en provincias y 16 en Madrid, mientras que *El Horizonte* cuesta solamente 15 rs. en provincias y 12 en Madrid.

BASES DE SUSCRIPCION.

I. Para los suscritores que se entiendan directamente con la empresa.

En Madrid, 12 rs. al mes en la redaccion, administracion y demás oficinas del periódico; establecidas en la calle de la Greda, núm. 24 y en las principales librerías de la corte.

En provincias, 15 rs. al mes y 45 el trimestre; pero para aprovecharse de esta extraordinaria baratura, es de todo punto indispensable entenderse directamente con la administracion, y poner precisamente en ella el importe íntegro de la suscripcion por medio de una persona comisionada al efecto por el suscriptor, ó incluirlo en una carta franqueada por su cuenta (ó certificada para mayor seguridad) en sellos de franqueo (si son de cuatro cuartos 32 sellos por un mes, 96 por tres, etc.) ó mejor en libranzas sobre el tesoro ó en letras contra casas de comercio de Madrid, valor de 15 rs. si es por un mes, de 45 si es por trimestre, etc.

Puesto que es tan fácil hallar ya en cualquier punto de España esos medios de giro, no se servirá ninguna suscripcion cuyo pedido no venga acompañado de su importe anticipado.

II. Para los suscritores que se entiendan con los comisionados en provincias, y para los mismos comisionados.

Los que no quieran gozar de la economía dicha del modo que queda espresado, y se suscriban por medio de los libreros y demás comisionados en provincias pagarán 50 rs. por el trimestre, 100 por el semestre y 200 por el año.

Los comisionados deducirán en el acto el 12 por 100, y al hacer los pedidos es indispensable que libren el importe de la suscripcion, á razon de 44 rs. por trimestre, sin cuyo requisito no se servirán los pedidos.

III. Regla general para la buena administracion del periódico.

No se servirá ninguna suscripcion á los suscritores ni á los comisionados, que no sea pagada en el acto por alguna persona, ó cuyo pedido, en carta franqueada ó certificada por cuenta del demandante, no venga acompañada del importe en sellos, libranza ó letra.

Al hacerse los pedidos se expresará si son para suscripciones nuevas ó para renovaciones.

Tambien se dirá, si no hay correo diario para el punto de residencia del abonado, el dia ó los dias de la semana en que se recibe.

Las cartas con letras, libranzas ó sellos deben de venir certificadas; pues solo de este modo evitarán los demandantes la pérdida que les ocasionaria el extravío de una de ellas, cuya responsabilidad no puede ser de la empresa que no la haya recibido, sino del remitente que no la hubiere asegurado.

Nota.—Toda la correspondencia se pondrá precisamente con este sobre: A D. José Gutierrez de la Vega, Director del Horizonte, calle de la Greda núm. 24.—Madrid.

Baños de mar.

Dicho establecimiento permanecerá abierto todos los dias desde las seis de la mañana hasta las seis de la tarde.

Al público.

Inmediato al oratorio de la *Bona-Nova* hay una casita de campo, que está por alquilar. En esta imprenta y en dicho oratorio darán razon.

GLORIAS DEL CARMELO

ó SEA

esmerada sinopsi de las prerogativas y escelencias del orden carmelítico.

Obra escrita en latin por el P. José Andres de la compañía de Jesus, traducida y aumentada con interesantes notas y un 4.º tomo sobre el Carmelo Mallorquin por El P. Juan Angelo Torrents Carmelita.

PROSPECTO.

Constará la obra aproximadamente de unas 1400 páginas de esmerada impresion repartidas en los cuatro tomos, prescindiendo de la desigualdad de volúmenes.

Se han estudiado los medios de suma baratura. Precio por suscripcion 6 reales en la isla (y 7 fuera) cada tomo.

Se suscribe en la librería de Pedro José García y en la imprenta de la V. de Villalonga.

Los Sres. Suscriptores á dicha obra podrán pasar á recoger el primer tomo en los referidos puntos.

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 4 del corriente á las seis de la tarde.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Interesante á las señoras.

DON JUAN FERNANDEZ dueño de la tienda de ropas, calle de Sto. Domingo al lado de *can Figuera*, acaba de llegar á esta capital con un elegante surtido de géneros, alta novedad, procedentes de la casa de los Sres. Bringes de París y Madrid, consistente en sombreros y capotas para señora, de todas clases; capotitas, pame-litas y calañesas para niñas y niños; juegos de tul de camisolín y mangas, para señora y niña, físus de señora, adornos de cabeza, mantillas, cascos y encages, y otros géneros, debiendo advertir que de hoy en adelante recibirá constantemente toda clase de novedades en lo que constituye el ramo de adornos para señoras, niñas y niños; como así mismo que admite cualquiera clase de encargos que se le hagan en los artículos espresados, teniendo la seguridad de poder complacer al público por la circunstancia de ser la casa de su procedencia la primera en su clase de París y Madrid.

Venta.

La persona que desea adquirir el famoso predio *la Aranjasa* enclavado en el distrito municipal de Palma camino de Llummayor, distante sobre hora y media de esta capital que se vea con D. José G. Pecellin que vive en casa de *Sivellana*.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Juan Villalonga